

Communiqué du Front de Libération des Mariannes à tous les médias de Bretagne

« Démocratie pour la Bretagne ! »

Nous, commando du FDLM, revendiquons l'action ayant abouti à la libération de la Marianne de Quimper, symbole de la Démocratie bafouée en Bretagne.

La République, concept universaliste et progressiste, issu des Lumières du XVIII^e siècle, voulait à ses origines fonder une société nouvelle, rejetant les priviléges et proclamant la liberté des citoyens et l'égalité de tous devant la loi. Elle était l'aboutissement d'un long effort de l'Humanité, de Platon à Rousseau, en passant par Paoli et Washington, pour assurer l'épanouissement de chaque individu. Mais en lieu et place de ces justes principes, c'est tout son message que Marianne a vu dévoyé !

Quelle liberté peut-il y avoir lorsque l'on empêche les bretonnes et les bretons de décider eux-mêmes de leur avenir, en ayant les moyens de relever chez eux les défis qui sont les leurs ? Quelle égalité devant la loi pour la langue bretonne et ses locuteurs quand celle-ci ne bénéficie d'aucun statut juridique permettant son usage au quotidien et d'assurer son avenir, et ce dans le pays auto-proclamé des Droits de l'Homme ? Quelle démocratie lorsque l'on étouffe méthodiquement la question de la réunification de la Bretagne ou lorsqu'un candidat à l'élection présidentielle s'engage à tout mettre en œuvre pour que la Charte Européenne des langues minoritaires soit enfin ratifiée par la France, et, à peine élu, retourne sans scrupule sa veste, condamnant de ce fait la langue bretonne à mort ?

Au cours de sa longue vie, Marianne a vu des générations de bretons se mobiliser pour que nos droits inaliénables soient respectés. Ici à Quimper, ils étaient encore des milliers il y a un an à exiger le changement en Bretagne. Marianne ne peut être qu'outragée au souvenir des politiciens de gauche comme de droite se pavant en tête de cortège... et oubliant tous leurs beaux discours une fois élus. Marianne abasourdie devant la témérité du Conseil municipal de Quimper ayant osé voter un « vœu » demandant à François Hollande de bien vouloir respecter ses engagements en la matière... alors même que le citoyen Poignant loge deux jours par semaine à l'Elysée, à l'oreille du Président, et ne fait rien !

Marianne outragée, Marianne scandalisée, Marianne brisée... mais Marianne enfin libérée grâce aux citoyennes et citoyens ayant entendu son appel au secours, ne pouvant rester de marbre à la voir ainsi figée de grès ou de force sur son socle. Car nous, membres du FDLM, sommes issus de la même tradition républicaine, dans sa dimension universaliste et progressiste, loin de la conception réductrice et cocardière qui est censée la représenter aujourd'hui.

Et Marianne est des nôtres ! La Marianne de Quimper est la première à prendre ses jambes à son cou, en attendant que d'autres la rejoignent, bras dessus, bras dessous. Car c'est un appel à bras ouverts à la jeunesse et aux forces vives de ce pays que Marianne et le FDLM lancent aujourd'hui, un appel à remplir son devoir sacré de citoyen en gagnant nos rangs... à ne pas rester les bras croisés devant l'injustice ! Ensemble, nous pouvons offrir à toutes les Mariannes le bol d'air dont elles ont besoin, en espérant que pendant ces vacances, la République Française apprenne à se montrer digne de son visage.

Libérons les Mariannes ! Démocratie pour la Bretagne !